
Lycée Fénelon, Cambrai                                                                                 le 26-04-2010. 

Objet : demande de réexamen de la DHG. 

 

Madame le Recteur, 

 

Après un boycott puis un vote contre le TRMD proposé aux CA des 02 et 05 mars 2010, nous 
avions été reçus au Rectorat le 26 mars. Ces actions, ainsi que la grève massive des 
enseignants du lycée le 23 mars contre la suppression de trois postes (deux en anglais, un en 
philosophie) ont été soutenus par les fédérations de parents d’élèves. Aucune suite n’a été 
donnée à notre demande de réappréciation de la DHG que nous estimons insuffisante pour la 
rentrée prochaine. Une majorité de collègues s’est par ailleurs engagée par écrit à refuser 
d’assurer les heures supplémentaires en septembre, ce qui aboutira à une situation tendue.  

Nous réaffirmons le souhait d’un réexamen de notre situation à la rentrée prochaine, par le 
réengagement des disciplines à refuser les HSA, au-delà de celle qui nous est imposée, dans 
l’intérêt des élèves et dans le souci d’un enseignement de qualité, qui nécessite un 
investissement et une implication difficiles à associer à un nombre important de HSA par 
enseignant. L’ensemble des disciplines, lors de la discussion autour de la réforme du lycée, ce 
lundi 26 avril 2010, constate également les difficultés ou insuffisances liées à la mise en place 
de cette réforme : un suivi méthodologique et disciplinaire réduit par la disparition des 
modules et de l’aide individualisée, que ne compense pas la création de l’accompagnement 
personnalisé ; une dévalorisation de la compétence des COP par la prise en charge d’une 
initiation à l’orientation par les enseignants ; des enseignements disciplinaires réduits ; des 
enseignements d’exploration non évalués et qui ne sont pas pris en compte dans la réflexion 
sur le choix des séries de 1ère ; des groupes de compétences en langues déjà expérimentés dans 
certains lycées et qui n’ont pas témoigné nécessairement d’une plus grande efficacité dans la 
réussite des élèves. 

Le lycée Fénelon a toujours été un lycée soucieux de la réussite de ses élèves et les résultats 
en témoignent. Il n’a jamais été non plus un établissement particulièrement revendicatif ou 
contestataire et l’engagement massif des enseignants dans la défense des postes supprimés 
témoigne de notre implication dans cette demande. 

Sensible, nous en sommes convaincus, à l’intérêt que vous pouvez apporter à cette demande, 
nous souhaiterions que vous puissiez réexaminer notre situation pour la rentrée prochaine. 

Veuillez, Mme le Recteur, agréer nos plus sincères salutations. 

Les représentants des enseignants du lycée Fénelon : 


